

Año... Plas. 4,40
Semestre... 2,50
Trimestre... 1,50
Extranjero doble precio.

Anuncios y comunicados
a precios económicos.

AÑO IV.

TIERRA SORIANA

DIRECTOR

José Sáenz

a quien se dirigirá toda
la correspondencia.

Redacción y Administra-
ción: Collado, 9

SORIA

Periódico trisemanal independiente
SE PUBLICA LOS MARTES JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

NUM. 393

Sábado 10 de Julio de 1909



LA SEÑORA

DOÑA JULIA POZAS DE CUEVAS

Falleció en Soria el 12 de Julio de 1908

A LOS 34 AÑOS DE EDAD

Habiendo recibido los Santos Sacramentos.

D. E. P.

Su esposo D. Matías Cuevas

Suplica a sus amigos se

dignen asistir al funeral de

fin de año, que, en la Iglesia

de Nuestra Señora La Mayor,

se celebrará, a las nueve de

la mañana del día 12 de los

corrientes, por cuyo favor

les quedará altamente reco-

nocido.

Soria 9 de Julio de 1909.

De aquí y de allá

Ya ha llegado a Cádiz, y quizá a estas horas se encuentre en Madrid, la embajada extraordinaria que Muley Haffid envía a España como desagravio a la acogida que se hizo al señor Merry del Val. Y ha sido a este mismo señor a quien se han encontrado primero los representantes del sultán, oficialmente reconocido en Marruecos.

Anota un colega que el resultado de esa embajada está previamente acordado, y que de ese resultado, no puede esperarse ningún nuevo conflicto. Más vale así.

Pero a la hora presente, nada tiene garantía de autoridad en el anárquico imperio mogrebino, por lo que a los mismos moros se refiere.

El señor Maura ha enviado instrucciones en pliego cerrado, del que ha sido portador el señor Rovira, su secretario, acerca de lo que ha de hacerse con los representantes de Haffid.

Y quedará reducida a eso, la misión en España de los hijos de Mahoma; a un ceremonial más.

En tanto el Roghi, y Muley El Khebi, atentos al juego de Francia, amenazan el trono del actual sultán; y las kábilas fronterizas a nuestras posesiones de Ceuta y Melilla, nos guardan una actitud no manifiesta claramente, pero amenazadora. Por eso se habla de la necesidad de enviar nuevos refuerzos a sus guarniciones respectivas.

Precisamente cuando nos visita una embajada de paz en nombre del soberano marroquí.

No demuestra esto bien a las claras la situación de aquél imperio, verdadero maremagnum, en el que no podemos saber como saldremos?

Nuestro nuevo Ayuntamiento ha celebrado dos sesiones después de la de toma de posesión.

No se ha demostrado hasta ahora

más que una tendencia; la de que en la Casa del Pueblo, en contra de todas las predicaciones, en oposición a todos los deseos, tiene influencia, más que ninguna otra condición, la política.

Hasta en los propósitos de trabajo a que parecen dispuestos los nuevos concejales, porque está en el ambiente y porque la opinión así lo exige, se diferencian para su patrocinamiento, con el mote correspondiente.

Sigue allí, por lo demostrado hasta ahora, como en la calle y como en el café, la política de grupitos, pequeña, adversa a toda iniciativa y nociva en todas partes.

Y en el Concejo no debe haber ni puede haber más que concejales. Bien lo merece la situación económica de la Corporación, puesta de relieve en la sesión de ayer a propuesta del señor Sanz Oliveros.

La minoría liberal (no se puede con la filiación Sr. Ramírez) y algún otro señor más, presentó ayer un bello y amplio proyecto de reformas locales que discutiremos y puntualizaremos otro día.

Está muy bien; pero es preciso demostrar que no solo se comprenden las necesidades de que nosotros, los periodistas, nos venimos haciendo eco desde mucho tiempo aquí, y aún otras que han podido ser añadidas, sino que se va por el camino de subsanarlas.

Y urge ver lo que se hace de ese plan completo de reformas, propuesto ayer por ocho ó nueve señores concejales.

Que no quede reducido a bellos proyectos de que deben estar ahitos los archivos municipales, y ya verán entonces los proponentes y la Corporación como la opinión es justa y sabe dar a cada cual su merecido.

Una nota muy agradable tenemos que registrar en estos días; el público asiste a las sesiones del Concejo. Hay en esto algo de novedad y queremos tomar muy en serio la asistencia de los vecinos a los bancos populares del salón de sesiones.

Quizá obedezca esa presencia, en algunos, a singulares atractivos de algo que sirva para pasar el rato.

Y tal intención sería la más sensible si existiera.

Ya veremos hasta cuando se prolonga la asiduidad del público en esas sesiones. Si es constante habrá demostrado un interés conveniente y un afán muy de aplaudir en enterarse de cerca de la labor de cada uno de aquellos a quienes dió sus sufragios para la mejor administración de los intereses comunales.

INSTANTANEA

Las molestias de los millopes.

Pues, señor, estoy muy contento de no tener una peseta. Y no porque no me quede otro remedio, sino porque me ha consolado la lectura de un telegrama de Londres.

Según ese telegrama, pronto llegará a la capital de Inglaterra el niño de 9 años John Brown, que a tal edad poseó la friolera de 125 millones de dollars, una suma suficiente para que pudieran vivir bien cien mil familias.

No hay que protestar de la aglomeración de ese capital, porque el infeliz niño, se ve privado de lo más hermoso en todas las edades y, a los 9, años más que en ninguna; de la libertad.

John Brown va por la calle con una cohorte de servidores que no le dejan ni a sol ni a sombra, que ven en cada juguete del tierno infante un peligro para la vida de éste, y en sus paseos, temores eternos de pulmonía, y en todas sus distracciones algo que conviene evitar.

En fin John Brown, es un esclavo de su fortuna.

¡Y qué paradoja! Con 125 millones de dollars, debía tenerlo todo y no tiene nada.

Ahora me he convencido de que el dinero es algo demasiado pesado para el hombre y un estorbo insuperable para los niños.

El infortunado impuber yanki no puede ni comer. Sus alimentos son sometidos previamente a un porción de experiencias químicas por temor a un envenenamiento.

No obstante tanta solicitud, yo temo por la vida de este muchacho el día menos pensado.

Su cocinero, distraído en cualquier momento, puede depositar inadvertidamente en la cacerola una caja de cerillas.

Y cuidado, que si las elige de las que usamos en España, son malas de verdad.

¿Os explicais ahora mi contento por no tener una peseta?

José M. PALAFO.

Desde Madrid

(Cartas de nuestro redactor corresponsal)

Madrid 8 Julio.

A estas horas ha debido pisar tierra española la embajada extraordinaria que nos envía Muley Haffid. Un barco del prestigio histórico de la Numancia el primero.—¡Oh tiempos!— el primero del mundo que dió la vuelta al mundo, trae a España a los personajes moros.

Un sentimiento de curiosidad bastante acentuado, viene reflejándose hace días en el comentario público acerca de este viaje.—¿Qué resultado dará esta visita?

En esta pregunta se sintetiza el hecho gráfico de la curiosidad cada vez más creciente del público. Y lo que es pura curiosidad en una zona dilatada de la opinión del país, es interés y es expectación en el mundo político.

No pueden ser más difíciles las circunstancias para los enviados de un Soberano que está poco menos que en el aire.

Cabalmente, la incógnita de todo el problema que encierra la visita, está en la poca firme situación del actual Sultán de Marruecos. Necesitan los enviados, lo primero, de un gran arte y una rara habilidad para desempeñar medianamente su papel, negociando en nombre de un Soberano que apenas manda en su casa y a quien no le es dable influir en el mantenimiento del orden, ni en los aledaños de la capital del imperio, primordial condición para poder negociar con relativa autoridad; necesitan después, un tacto, un sumo cuidado para cohonestar las aspiraciones que aquí les traigan y no pugnen con la andrajosa, miserable realidad de aquel imperio.

Para nadie es un secreto que el actual Sultán lo es, más por la voluntad de Francia, Inglaterra y España, que por reconocimiento y adhesión de los marroquíes a quienes maldito si les importa una higa la cabeza del Sultán.

La cosa en este punto está tan clara que no quiere más pruebas ni otras demostraciones que las que a diario nos ofrecen los descontentadizos, agresivos y rebeldes subditos de Haffid.

¿Cuál, pues, va a ser en estas condiciones el sentido y el alcance de las instrucciones dadas por Haffid a sus embajadores en tierra de cristianos y el ritmo que estos empleen para expresarlas?

En esta ocasión están obligados los moros, mal que les pese y hiera su amor propio ó nacional orgullo a dejarse llevar buenamente, sin esquivar ni reservas sospechosas que podrían malograr desde el primer momento, no decimos el éxito, más si el obligado desenlace de la negociación a ellos encomendada por Haffid.

Porque no se persigue humillarles; mucho menos someterles a otras pruebas odiosas. Se persigue justamente el reconocimiento de lo acordado en la conferencia de Algeciras dejándose de aspiraciones de libertad que son ahora y seguirán siendo mucho tiempo verdaderos delirios de enfermo.

Esto se busca. Que cumpla el Sultán el Acta de Algeciras.

La contestación que este reclama es bien sencilla. Por tanto la diplomacia casi está de más. Se intiendo, la diplomacia mora, famosa en procedimientos dilatorios, en ofrecer mucho y no dar nada.

Y aquí ni se buscan ni convencerán ahora las palabras, harto desacreditadas también en nuestra propia casa.

La mayor concisión les proporcionará a los enviados de Haffid un resultado mejor en todo lo que es motivo de su viaje a España.

Madrid 9 Julio.

La llegada de los enviados de Haffid, suponiendo que sean del Haffid y que el Haffid sea alguien a estas horas, pone sobre el vivo y consabido tapete de la actualidad los asuntos de Marruecos, cada vez más liosos y confusos. Porque, afectando conocerlos hasta en lo más íntimo, ocurre, dicho sea en confianza y sin ánimo de ofender ni negar la omniscencia que modestamente se atribuyen algunos ciudadanos, que eso de Marruecos es tan familiar para la generalidad de los estadistas y geógrafos, espontáneos como lo es para nosotros el país de los respetables señores esquimales.

Fuera de la chumbera, la generalidad de las cosas y de los nombres del turbulento imperio nos conturban, nos marcan y se nos resisten cada vez más. Con lo cual, tampoco se pierde gran cosa. Empero, todos estos conocimientos no se improvisan. Píden un estudio y observación que no pueden ser obra de un día ni de dos, sino de meses y años, para que, sedimentando las lecturas en espíritu propio, florezcan el brote de una aptitud...

Hoy es viernes... «El viernes loarás a Alah» se lee en los «Grandes Anales de la Meca» que dicen se conservan en Marrakech. Y como viernes, nuestros buenos huéspedes marroquíes se reservan y recatan asimismo a la curiosidad infantil de la gente.

Se dedican al descanso... En cuanto a orar, ignoramos el fervor con que puedan hacerlo en esta tierra de cristianos. Ignoramos asimismo si esto les gustará ó les entretendrá mucho.

Para Madrid, viene a ser la Embajada un motivo de entretenimiento. A costa de ella, ha hecho ya a estas horas unas cuantas frases y unos cuantos colmos.

La Embajada ha sido la única distracción que hemos discurrido para este verano. Quizá por esto, preocupa tanto a Madrid en estos momentos la indisposición del jefe de la Embajada.

Por lo visto han debido sentarle mal nuestros aires, las impresiones exóticas recibidas durante el viaje de Cádiz a Madrid, tal vez nuestra cocina, aunque no está muy en claro que exista cocina española; quizá nuestro maripio. ¡Vaya usted a saber!

Lo que se sabe es que el cabo de la Embajada padece un empacho gástrico (deduzcan ustedes por ahí) ya que no bien llegado al Hotel de Roma se olvidó de Alah y se metió en la cama.

Deseamos sinceramente que el empacho desaparezca cuanto antes. Madrid arde en deseos de ver a la Embajada, y sufrirá gran contrariedad si dejara ésta de exhibirse todo lo que hace esperar la condición y aparato del espectáculo para el que buenamente se han comprometido...

MENCHETA.

Las excavaciones en el cerro de «La Muela»

Nuestros colegas Ideal Numantino, en su número del 2 del mes actual, y Noticiero de Soria en el del sábado último, se ocupan de las paralizadas excavaciones para el descubrimiento de la que fué Numancia, y estudio de su historia.

El primero de dichos colegas habla, entre otras cosas, del peligro que crece nos amenaza. Tal peligro consiste en la no continuación de los interesantísimos trabajos realizados por la docta comisión nombrada con tal objeto, en las condiciones de desahago y decoro que deben hacerse.

Noticiero de Soria puntualiza la causa del retraso en reanudar esos trabajos, y no es otra, según los informes del colega, que la de haberse extraviado las cuentas justificativas de la campaña del año último y que ya deben obrar de nuevo en el ministerio de Bellas Artes.

Para reanudar la campaña, la Comisión pidió en Abril último 4.000 pesetas y se opuso el extravío de las referidas cuentas.

Ya han sido de nuevo presentados esos documentos y también preguntamos nosotros: ¿serán ahora giradas las 4.000 pesetas?

No somos partidarios de agriar las situaciones sin que haya para ello un gran fundamento. En este asunto exis-

te uno de interés nacional, y no es prudente la resignación cuando se pide algo tan justo y conveniente. Cabe declararse vencidos después de haber apelado a todas las defensas nobles en la lucha.

Y como el tiempo oportuno avanza sin que hasta ahora nada se haya hecho es urgente la resolución de este asunto.

Mr. Schulten, realizó sus estudios, y no con esta clase de inconvenientes que si a alguien ponen en ridículo es a los gobiernos que no miran con la importancia debida estas cosas. Pero Mr. Schulten es ciudadano de un país en que se han votado millones de francos para esta clase de descubrimientos. Aquí se presupuestan 15.000 pesetas para el estudio de la historia de nuestra más grande epopeya y como esto era mucho, se ha englobado la consignación para Nunciatura Italiana y Mérida.

Así se ve menos nuestra pobreza. Eso es lo ridículo y hay que evitar sea mayor con el posible indefinido aplazamiento de esos trabajos.

Para evitarlo estamos dispuestos a trabajar con nuestros colegas locales y si creemos que son débiles nuestras voces, ellas llevan un eco de justicia que la nación entera debe escuchar.

DEL EXTRANJERO

(De nuestro servicio especial).

El 15 del corriente podrá efectuarse el inflamiento del dirigible francés *Liberté* que se está construyendo y que cubicará de 6.500 a 7.000 metros, capaz para elevar 20 pasajeros. Según los cálculos su velocidad será de 60 kilómetros por hora y podrá mantenerse durante 20 horas elevado.

El teniente italiano Calderara, discípulo de Wright ha declarado que desea seguir el ejemplo de Latham intentando la travesía del Canal de la Mancha en aeroplano. Antes de intentar la travesía esperará los resultados de las experiencias y ensayos que está efectuando Latham.

Informan de Portland (Estado de Maine) que un aeronauta se ha arrojado desde su globo a una altura de 5.000 pies, a favor de un poderoso paracaídas; pero este aparato no ha funcionado hoy bien y el infeliz aeronauta ha caído al suelo quedando destrozado.

En Filipinas ha ocurrido un sangriento combate entre la caballería norteamericana y un grupo numeroso de bandidos filipinos, resultando del mismo muerto el jefe de estos últimos y la completa exterminación de la partida; los norteamericanos han tenido en sus filas dos muertos y veintitrés heridos algunos de ellos de gravedad.

El rey Pedro de Serbia, durante un paseo se ha caído del caballo a causa de un desvanecimiento que ha sufrido.

El soberano no se ha causado más que lesiones leves. Preocupa la frecuencia con que se le repiten los desvanecimientos al rey Pedro desde hace algún tiempo.

Dícese que los revolucionarios persas tienen ya bloqueada Teheran por todos lados esperándose de un momento a otro el ataque decisivo; el Shah abraza todavía la esperanza de derrotar a los revolucionarios con las tropas leales que aún le quedan; sin embargo, considérase en general muy grave su situación, y en gran peligro a los residentes europeos.

En Colombia ha estallado una revolución encaminada a derribar de la presidencia de la República al general Holguín y de reemplazarle con el general Valencia por cuyo motivo ha ocurrido ya entre los partidarios de uno y de otro bando un sangriento combate.

En la región de Aian Melilla (Argelia), se ha sentido una violenta sacudida sísmica que ha causado la muerte a varios indígenas y destruido numerosas viviendas.

En Grandbornand (Alta Saboya), se ha descubierto un delito de secuestro.

Una joven de 25 años llamada Perillat estaba encerrada en una cueva infecta desde hace más de un año. El aspecto de la infeliz es horrible y su delgadez espanta: estaba cubierta de harapos y podredumbre.

ESTAFA ORIGINAL

Unas gitanas que creyeron ser enviadas espectaculares a esta tierra de amarguras, debieron inventar un día un método sencillísimo, desprovisto de riesgos y peligros para apropiarse de lo ajeno con la voluntad de su dueño.

Creyeron que debían poner en ejecución su invento *dernier* y tomado por campo de operaciones está pueblecillo a donde el *reporter* llega con ansias de descanso y que se llama Covarrubias de Almazán, empezaron sus trabajos.

La víctima? Asómbrate lector. La víctima, el entonces señor Alcalde de Covarrubias, don Francisco Giménez.

Llegaron a casa del Francisco el día 10 de Junio, tres gitanas achulapadas como las simbólicas *sybilas* y tras un ligero prólogo penetraron en casa del Francisco Giménez.

Una de ellas, rompió el silencio del portalón correspondiente a la casa del estafado y dijo: «Soy una curandera y un Don de Ciencia: Yo vengo por la Divina providencia; el espíritu me ha enviado a casa de usted... es mi obligación curar a los enfermos, salvar las buenas almas, curarlas gratuitamente, solo por lo que me quieran dar.»

Francisco dudó, quiso alejar el fantasmagórico espectro de la superstición, tembló, vaciló y no creyó en *enviados especiales*.

Y la gitana que hacía uso de la dirección en el asunto y que se llama María, dijo en tono de profecía: «Si no me quiere usted creer tengo una señal en las costillas y me la haré en el brazo.»

Se manchó el brazo de carbón molido y al limpiárselo quedó hecha una pequeña cruz.

Francisco quedóse paralizado, recordó que su familia estaba doliente, creyó en *enviados especiales*. Accedió a las súplicas y Mariquilla quedó justificada como *espíritu redentor*.

Y en esta trama de espiritismo que la gitana se forjó para alumbrar a los estafados empezó el éxito de la invención.

Dijo a Francisco: «Mi espíritu pide siete duros para alumbrar al cautivo.»

La víctima, que recordaba todavía la perfección de aquella cruz que la *churumbelilla* llevaba en el brazo, dió siete duros!

El día 12 volvieron las mismas gitanas, y María, en tono comedido, habló: «Mi espíritu dice que me hacen falta 43 duros, 3 gallinas, 3 libras de café en un talego, 5 libras de azúcar en un talego, 2 libras de chocolate en un talego y 3 docenas de huevos en un talego y todo metido en unas alforjas.»

Y el pobre Francisco, que pensaba en la salud de su familia, cumplió el pedido y lo entregó a María. Esta lo pasó a manos de una compañera suya llamada Josefa y éstas y la otra gitana, llamada Filomena, marcharon a un corral del pueblo; sito en el Soto de Covarrubias.

No vayas a creer, lector, que éste fué el último *afanamiento*.

Volvieron el día 18 y se llevaron, tras la sacramental frasecita de «Mi espíritu pide...», 50 duros, un jamón y dos gallinas.

El día 22 volvieron las gitanas y este día pidieron sólo 50 duros, porque los asuntos marchaban muy bien.

Regresaron el día 25 y conquistaron a Francisco otros duros.

Les debió parecer bonito el sistema, y el día 27, dispuestas a encontrar una mina, llegaron a casa del Francisco. María penetró en una habitación y, ante un crucifijo, hizo la promesa de que había de obtener inmensos favores, y dijo: «Mi espíritu dice que no puede *rematar* el trabajo, si no lleva mucha cantidad de dinero, que marchan bien todas sus operaciones.»

Francisco, que debía prever cierta tendencia al *afanamiento* en el espíritu de María, dijo: «No quisiera que me diera usted algún petardo.»

Y la gitana, que llegaba indudablemente con aire marcial y conquistador, dijo: «Todo lo que me entregues te lo tengo que volver, hasta los granos de sal. Francisco, no tengas cuidado, y, además, dame 3 pañuelos de seda para la cabeza; otro, también de seda, para el cuello; un mantón de lana, tres manteles, una sábana blanca, un almohadón, medio cordero y asadura, un puchero de miel y pásmate, lector! 100 duros y un millar de agujas.»

Inútil es decir que Francisco entregó el pedido y... a qué seguir, entregó su confianza a los espíritus providenciales...

Marchó al día siguiente al Soto, llegó al corral en donde María trabajaba con los espíritus y Joh asombro del incauto Francisco! allí sólo quedaban restos de las inocentes aves que María había recibido.

Comprendió que había sido víctima de un lance mal pensado y dió publicidad a lo sucedido.

Las gitanas marcharon en dirección a Segovia, según declaración de una detenida, pero hay justificantes que acreditan el paso de las *Sybilas* por Tarazona.

El invento resultó bien.

Admiremos la estratagemas de los *churumbelillos* y compadezcamos a Francisco Jiménez que le han usurpado buenamente 3.500 pesetas, ó Pitágoras se equivocó; y que le han desocupado lindamente la despensa y lo han dejado sin salvación, con las enfermedades de antes y sin el cuadro que había de obrar infinitos prodigios.

Y todo por el espíritu de Mariquilla que no hacía sino pedir reconstituyentes.

Desde aquí enviaré nuevos detalles a los lectores a medida que se vayan conociendo.

BECEDETE.

Covarrubias-7-1909.

Del Concejo y sus ediles

SESIÓN DE AYER

El *reporter*, poco diligente en esta ocasión, llega tarde al salón de sesiones.

Un querido compañero me facilita sus notas y de estas notas extrajo las siguientes.

Hay pleno de concejales como en la anterior, y es aprobada el acta de la sesión última.

A petición de la presidencia se lee el reglamento interior de la Corporación.

Queda elegido *por fin* primer teniente de Alcalde, por 10 votos, el Sr. Ruiz Lería. Obtiene 5 el Sr. Urraca.

El Sr. Vicén renuncia a su moción en vista de la proposición de la minoría liberal, acerca de la Administración del Tesoro municipal para regir bien el Concejo y en la que se hace relación del índice de reformas propuesto por la prensa local y otras nuevas que por separado puntualizaremos.

Se nombra una Comisión para el estudio de la proposición, que forman los Sres. Gil, Ruiz, Alvarez, Vázquez y Llorente, y queda para su discusión.

Correspondencia oficial.—Se da cuenta de la comunicación en que el Sr. Gobernador, de acuerdo con el informe de la Comisión provincial, ordena sea juramentado un guarda nombrado por la Administración de la Mancomunidad de la Tierra para sus montes.

Se promueve larga discusión en este incidente y abogan porque no se tome el juramento interesado, por creer perjudicial a la Corporación, y se recurra en alzada los Sres. La Orden, Vicén y Villanueva y sostienen opinión contraria los Sres. Llorente y Ramirez.

Sometido el asunto a votación se acuerda recurrir en alzada por 8 votos contra 7.

Situación económica.—Según lo interesado por el Sr. Sanz, en la sesión anterior, es leída la relación de deudores y acreedores al municipio hasta 31 de Diciembre de 1908.

Los créditos pendientes, incluyendo los de particulares, importan un total de 177.551'52 pesetas.

Pide el Sr. Ramirez que se *desmenucen* las partidas y se diga quiénes son los deudores.

Esto le parece *feo* al Sr. Borque, en quien ha observado el *reporter* un hombre muy prudente.

No convence lo de *feo* al Sr. Ramirez, y el Sr. Vicén ruega le sea aclarada la deuda con la Diputación provincial.

El Sr. Presidente manifiesta que desconoce el origen de est asunto.

Don José Sanz Oliveros da las gracias a la presidencia por la premura con que ha traído los datos por él interesados, y dice que su ánimo no fué otro que el de conocer el estado financiero de la Corporación.

Encarece este mismo concejal que sean pagados a la mayor brevedad todos los créditos pendientes menores de 500 pesetas cada uno. Muy bien Sr. Sanz.

El Sr. La Orden explica al Sr. Vicén el estado de la deuda con la Diputación provincial.

Rectifica el Sr. Vicén para decir que esa deuda ascendía hace tiempo a 110.000 pesetas, que por la redención de un censo se disminuyó en 13.000 duros y que, a su juicio, debía ascender ahora a unos 9.000 duros el crédito pendiente.

Sólo se explica el Sr. Vicén que ascienda a 80.000 pesetas por no haber pagado los conceptos por contingente provincial en los últimos años.

Vuelve a dar explicaciones el Sr. La Orden y dice que en Contaduría hay datos a disposición de todos.

El Sr. Ramirez: Que vengan esos datos.

Se concede una pensión de lactancia a Laureana de Miguel.

El Sr. Ceberio lee el anuncio y pliego de condiciones para el suministro de 1.300 fanegas de cebada, 500 raciones diarias de pan y 6.600 arrobas de paja de trigo puro a las tropas y caballerías que han de venir en Agosto en ejercicios de tiro.

Es aclarada una de las condiciones a propuesta del Sr. Vicén, quien también pregunta si se ha preocupado la Comisión de la forma en que haya de hacerse el pago de este suministro.

El Sr. Ramirez manifiesta que después de adjudicada la subasta se verá la forma mejor de hacer el pago.

Asunto importante y vidrioso.—El Presidente de la Comisión de Montes Sr. Villanueva presenta unas bases, para el encabezamiento de pastos en el monte Toranzo. Son aclaradas por dicho señor y habla de otras cosas en relación con los intereses de Ciudad y Tierra.

El Sr. Ramirez pide que la discusión se circunscriba a las bases.

El Sr. Llorente dice que la Mancomunidad paga 2 pesetas a cada uno de sus guardas y dicha entidad reclamó, en su derecho, el encabezamiento de 250 cabras en «Toranzo» mitad de las concedidas.

Tercia en el debate el Sr. La Orden y hace historia de este asunto del que ya otras veces nos hemos ocupado.

El Sr. Alvarez juzga lo más conveniente se deslinde de una vez lo que corresponda a cada una de las entidades interesadas en el patrimonio de Ciudad y Tierra.

El Sr. Vicén expresa su asombro porque la defensa de la Mancomunidad haya sido hecha por un concejal, el menos llamado para ello—el Sr. Llorente protesta—por razones, que según el mencionado señor, conoce de sobra el Ayuntamiento.

Excita al pueblo de Soria y en especial a la Prensa para que fijen su atención en este asunto.

Habla de Reales órdenes para todos los gustos y entiendo que no puede continuar el ac-

tual estado de cosas, que es preciso terminar de una vez para siempre.

Cita el caso de un guarda que no sabe qué hacer por recibir órdenes distintas.

Contesta al Sr. Alvarez el Sr. La Orden, y éste dice que lo que se pretende es volver a lo antiguo.

El Sr. Gil llama la atención de la presidencia, por creer aquel concejal que el asunto va tomando un giro personalísimo. Disiente de ese criterio el Sr. Roper y quedan sin hacer uso de la palabra los Sres. Vázquez, Llorente y Vicén.

Vacante por haber cesado en el cargo de vocal de la Junta local de Instrucción pública el Sr. Tovar, propone para el mismo, el Sr. Llorente, al Sr. Sanz Oliveros, que fué nombrado.

Son leídas varias cuentas y facturas, sollicitadas con todo detalle por el Sr. Ramirez, quien impugna justamente una de 22 pesetas por el embalaje de las banderillas para las fiestas de San Juan.

Fuegos y preguntas.—El Sr. Vázquez, pregunta cuándo van a ser colocados los urinarios de que se ha hecho eco la prensa local y si han sido ya adquiridos.

Contesta la Presidencia que se han pedido más que modelos y que para la colocación de tales mingitorios hay que esperar la terminación del ensanche.

La pregunta del Sr. Vázquez, muy acertada, obtuvo contestación poco satisfactoria y por nuestra parte; no vemos la necesidad de semejante *prolongación*; en cambio urge la de los urinarios.

Pero por lo que se ve, va para largo.

DE LA PROVINCIA

Ecos de los pueblos

(De nuestros corresponsales)

Valdeavellano de Tera.

Han dado principio las faenas de la siega de hierbas, siendo mucha y en buenas condiciones la que se coge.

Llevamos un tiempo impropio de la estación en que nos hallamos, pues la ropa de invierno ha sido preciso volverla a usar.

En los últimos días del mes pasado, dió a luz con toda felicidad un hermoso niño, la señora de nuestro buen amigo José las Horas.

Nuestra enhorabuena.

El día 7 del actual llegó a este pueblo a pasar la temporada de verano, el Excmo. señor don Ramón Benito Aceña.

También han llegado de Málaga, doña Emeteria González, acompañada de sus simpáticas hijas y familia.

Bien venidos.

Se encuentra en este valle, el socio señor G. Lecompte, de la Cooperativa de lechería de Soria, a quien hemos tenido el gusto de oírle una pequeña conferencia referente al modo de constituirse la Asociación, expresándose con perfecta claridad y siendo muy cortés y oportuno con cuantas observaciones se le hicieron.

Ha quedado abierta la suscripción para constituirse dicha Asociación por acciones de 25 pesetas. Adelante con el Progreso.

Almerza.

Nada de feria; pues debería desaparecer de la lista de ellas. Tiempo frío, con continuos vientos del Norte, que tanto daño causan a los campos. Se ha dado principio a la recolección ségundo cebadas y arrancando lentejas cuya cosecha será buena.

Anoche falleció, el rico y antiguo comerciante don Victoriano Muñoz, a los 74 años de edad. A su señora esposa é hijas, santa resignación.—El corresponsal.

Ventosa de San Pedro.

Durante el 2.º trimestre se han inscrito en el registro, ocho nacimientos y cinco defunciones.

También se ha inscrito un matrimonio, y dentro de breves días lo contraerá don Floriano Pérez Marín, vecino de Villaseca Somera, con la joven Timotea Giménez Santo Ilaya.

Han llegado de Andalucía, todos los tratantes de ganaderías.

El aspecto de los campos, es bueno; ya se ha dado principio a la recolección de lentejas y cebada, pues se ha presentado en esta, buena cosecha; de lentejas regular, y si llueve a tiempo, los trigos, aunque van demasiado claros, tendrán buena granazón como así mismo todos los tardíos. El tiempo de mucho frío.

Ha quedado constituido este Ayuntamiento de la forma siguiente:

Alcalde presidente, don Eusebio Fernández Giménez; regidor síndico, don Melchor Hernández; primer concejal, don Esteban Martínez; segundo concejal, don Casimiro Redondo; tercer concejal, don Anastasio Giménez; alcalde pedáneo, de Palacio, don Celestino Fernández; vocales de Palacio, don Manuel M. Fernández, y don Gregorio García Giménez.—Simón Martínez.

Noticias.

Ya se halla iluminada como en años anteriores la Alameda de Cervante. Si ello obedece al ruego que hacíamos en uno de nros

Rayos X.-Electroterapia.- Inhalaciones de ozono, conforme a los últimos adelantos científicos. DE ANDRÉS RUIZ GARCÍA

ALMAZAN Gran premio de S. M. la Reina Regente Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirujía general.

Boletín de suscripción. residente en se suscribe por al periódico TIERRA SORIANA, regala. de (firmas) Cortese, y una vez extendido y firmado, remítase en sobre abierto, franqueado con un cuarto de céntimo al Admor. del periódico, Collado, 6, SORIA.

ALCUBILLA Compro los que se presenten y los pago en, dirigirse a la Librería, Capellanes, número 9, MADRID

LABRADORES! Segad con las famosas Agavilladoras o Atadoras sistema ADRIANCE de la casa. ENRIQUE LEHMANN Y C., de Madrid. Aventadoras, Sembradoras, Arados, Gradas, etc. Agentes: en Soria, Víctor López, calle Ramillete, 16. - En Almazán, Ruperto Sans. Ventas al contado y a plazos. Mecánicos por casa de la casa.

EL SALAMANQUINO Santiago Gutiérrez, Constructor y montador de molinos. Se ha trasladado a San Lorenzo, 2, SORIA. Donde ofrece sus servicios en toda clase de obras de molinos y máquinas. Se construyen cedazos, limpias belgas, rodeznos, saetines, malacates, etc. Se funde el bronce, se tornean árboles y se hace toda clase de trabajos de torno. Se montan turbinas de todas clases para grandes y pequeños saltos y caudales de agua, piedras francesas de la Ferté y Dordoña. Las obras se hacen a precios convencionales y a jornales, éstos a seis pesetas por día y manutención, y para los viajes se cobran sólo los gastos.

HOSPEDERIA DE JOSÉ ZÚNIGA Habitaciones independientes y luz eléctrica. Servicio de un mozo a las estaciones. - ALMAZAN.

FERRETERIA Y TALLER DE CERRAJERIA DE CLAUDIO ALCALDE El más antiguo y acreditado de esta provincia. - Plaza de Acaña, 16, y Marqués del Vadillo, 4. En el referido establecimiento, sin competencia en clases y precios, encontrarán los numerosos clientes y el público en general magníficas colecciones de CAMAS inglesas y de país, de todos los tamaños y clases, desde la más modesta hasta la de más lujo. BATERIA DE COCINA. - En este ramo podrá elegir el parroquiano toda clase de objetos del mismo, sin rival posible en precios. ESPECIALIDAD en herramientas para diferentes artes y herrajes, para obras y clavazón, con grandes ventajas. GRAN COLECCION de telas y cribas metálicas, alambres de todos gruesos, tubería, pesas y medidas, grifos, cubos y jarrones para lavabos, planchas de vapor, hierro para rejas, espino artificial, estufas, caloríferos, calentadores, cafeteras, jaulas, bombas y pozos para norias ó inñidad de artículos que no se detallan por no molestar. Armas de todas clases y artículos de caza. EXPLOSIVOS.-Pólvora de excelente clase, mecha de seguridad, dinamita, cápsulas, etcétera. - El dueño del establecimiento es el representante en la provincia de la Sociedad de Explosivos. - Fijese bien en que ningún establecimiento de esta clase cuenta con los medios que éste para servir al público, haciéndose, por tanto, imposible la competencia en clases y precios

La borrachera no existe ya Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso. Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua, ó en alimentos, sin saberlo el bebedor. TENGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES! EL POLVO COZA SOLO ES EFICAZ CONTRA LA EMBRIAGUEZ. El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disipar al borracho del alcohol (cerveza, vino, ajenojo, etc). Obra tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor pueden administrárselo sin saberlo él y sin que se necesite decirle lo que determinó su cura. El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del oprobio y del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido a más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas. La Casa que posee este polvo maravilloso envía gratuitamente, a quien lo pida, un libro de testimonios y una muestra. El polvo Coza es garantizado inofensivo. El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados. Los depositarios no dan muestras; mas dan gratuitamente el libro de testimonios a los que se presenten en su farmacia. COZA HOUSE, 76, Wardour, Street, Londres E32, Inglaterra. Depósitos en Soria: Farmacia de José Morales, Collado, 6. Farmacia de Enrique Ramirez, Portales del Collado, 45.

Tierra Soriana Periódico trisemanal independiente PRECIOS DE INSERCIÓN Pesetas. Esquelas de defunción En 1.ª plana (dos columnas)..... 7,50 En 2.ª ó 3.ª id..... 6 Anuncios En 1.ª plana, de 1 a 10 líneas, a una columna..... 2,50 Cada línea que exceda..... 0,25 En 2.ª plana ó gacetillas, de 1 a 10 líneas..... 2,00 Cada línea que exceda..... 0,20 En 3.ª plana, de 1 a 10 líneas.... 1 Cada línea que exceda..... 0,10 En 4.ª plana, de 1 a 10 líneas.... 0,50 Cada línea que exceda..... 0,05 Estos precios se entienden de una a tres inserciones; de tres a seis, se hará un descuento de 15 por 100. De siete a doce, el 30 por 100, y de trece en adelante, el 40 por 100. Comunicados En los que sean de ley, se cobrará por cada línea que exceda, 50 céntimos de peseta. Los que no sean de interés general á 25 céntimos línea.

NUESTRA PRIMA EXCEPCIONAL Mediante contrato que, haciendo un sacrificio en obsequio a nuestros suscriptores, hemos celebrado con la Sociedad General de Publicaciones de Barcelona, los actuales abonados a TIERRA SORIANA y los que hasta ahora no avisaron se suscriban a nuestro periódico, podrán recibir cada semana, por sólo dos reales al mes, un cuaderno de 16 páginas del Diccionario Enciclopédico ilustrado, con láminas en negro y en colores. Un cuaderno de 16 páginas de la Historia General de España y de la América Española con láminas en negro y en colores. Un cuaderno de 16 páginas de la interesante obra, también ilustrada, Las hijas bien educadas. Un número de 16 páginas de la Revista de modas, con regalos, El Hogar y la Moda. Suman en junto, al mes, 16 cuadernos de las cuatro publicaciones. Como se ve, cada cuaderno de las tres obras y cada número del periódico de modas, viene a salirle al suscriptor por tres céntimos de peseta. Para disfrutar de esta verdadera Prima excepcional, hay que ser suscriptor de TIERRA SORIANA. Los suscriptores actuales que todavía no se hayan abonado a este nuevo servicio y los que, para disfrutar de él, quieran suscribirse a nuestro periódico, pueden pedirnos un reparto de muestra, que les serviremos acto seguido.

VIUDA DE BALLESTERO E HIJOS En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bisones, trenzas, bucles, flequillos, rizos, crepés, etc. etc. Además se hacen cuadros-panteones y demás adornos; incluso dijes, sobre cristal, marfil ó nacar, todo en cabello, a precios sumamente económicos. También se aqullan pelucas, barbas y ronos para teatros y disfraces. Compra y venta de caballo. Marqués del Vadillo, 2, Soria PELUQUERIA ARTISTICA E HIGIENICA Desinfección antiséptica.

Importante Atendiendo ruegos y juicios reiterados de nuestros amigos, TIERRA SORIANA, desde el día 1.º del actual, aparece tres veces en semana, los martes, jueves y sábados. Los precios, en lo sucesivo, serán: Año, 4,50 pesetas; Semestre, 2,50; Trimestre, 1,50. Todo suscriptor tendrá derecho a un calendario de pared, como regalo, y el que no quiera el almanaque, solo pagará 4 pesetas. Los que hayan abonado 7 pesetas, tendrán satisfecha la suscripción por 16 meses. Solo tendrán derecho al regalo los suscriptores de año y que abonen 4,50 pesetas.

856 EL CURA DE ALDEA mente en sus labios una sonrisa de cariño. El hombre era Roque, el perro Abel. En la guerra, como en la paz, eran inseparables. Cuando Roque decidió consagrarse al sacerdocio y cursar teología en el colegio de Santo Tomás, de donde era alumno interno, se llevó consigo a su leal Abel, jurando no abandonarle mientras viviese. Hizo nuestro escolar cuantiosas limosnas de los bienes que heredó de su padre, y viéndose sólo en el mundo, deci lió consagrarse a la religión. La muerte de su padre dejó hondos recuerdos en su alma y triste soledad en su vida. Entonces entró en el colegio. Acaso en el momento que le presentamos a nuestros lectores, cuando se distraía de la lectura y con la mirada errante y entristecida recorría las vigas de la habitación, pensaba en el instante supremo en que su desgraciado padre cayó muerto en sus brazos, ó tal vez en su amor sin esperanzas.

857 EL CURA DE ALDEA Los recuerdos, ese patrimonio de los desgraciados, ese rocío de la memoria que cae sobre el corazón, haciendo a las almas sensibles tanto bien como el rocío del cielo a las flores, preocupaban en aquel instante al joven escolar. Fanny, su aturdida amiga, su encantadora hermana, tenía un lugar predilecto entre esos recuerdos, por que había contribuido a su felicidad. Pero Roque, tan bueno, tan condescendiente para con todos cuantos le habían rodeado en el transcurso de su vida, se hallaba solo en su celda, sin más compañero que su perro Abel. El doctor Solano solía visitarle de vez en cuando, como amigo y como encargado de sus intereses. Era para Roque lo que se llama un amigo leal y consecuente; pero tenía muchas ocupaciones, y se veía en la dolorosa necesidad de escasear sus visitas. Roque, pues, pasaba la mayor parte del tiempo entregado a sus estudios. El colegio tenía un jardín, y el

EL CURA DE ALDEA 857 Los recuerdos, ese patrimonio de los desgraciados, ese rocío de la memoria que cae sobre el corazón, haciendo a las almas sensibles tanto bien como el rocío del cielo a las flores, preocupaban en aquel instante al joven escolar. Fanny, su aturdida amiga, su encantadora hermana, tenía un lugar predilecto entre esos recuerdos, por que había contribuido a su felicidad. Pero Roque, tan bueno, tan condescendiente para con todos cuantos le habían rodeado en el transcurso de su vida, se hallaba solo en su celda, sin más compañero que su perro Abel. El doctor Solano solía visitarle de vez en cuando, como amigo y como encargado de sus intereses. Era para Roque lo que se llama un amigo leal y consecuente; pero tenía muchas ocupaciones, y se veía en la dolorosa necesidad de escasear sus visitas. Roque, pues, pasaba la mayor parte del tiempo entregado a sus estudios. El colegio tenía un jardín, y el